
N I E D E R S C H R I F T
Niederschrift Nr. 2

Ausschuss für Planung und Verkehr 
am 28.04.2008

Freiherr-vom-Stein-Saal II/III 

Beginn 16:00 Uhr - 18:35 Uhr 

Stimmberechtigte Mitglieder

Kreistagsmitglieder
Klaus-Dieter Brökling

Brigitte Cziehso

Dieter Drescher

Wolfgang Kerak

Theodor Rieke

Herbert Ziegenbein

Christina Zubrytzki

Günter Bremerich

Claudia Gebhard

Christa Glodny

Rotraud Niemann

Hanne-Luise Schacht

Hubert Zumbusch

Adrian Mork

Anke Schneider

Wolfgang Schilken

Ursula Erdelkamp

Helmut Krause

sachkundige Bürger
Uwe Bastert

Heinrich Kissing

Mitglieder ohne Stimmberechtigung

1 / 6

 



Marc Elsbeck

Für die Verwaltung Gäste und Zuhörer/innen
Herr Dr. Schiebold, L KfP Frau Lindstedt, Kreistagsmitglied
Herr Brewedell, KfP Herr Senkel, Kreistagsmitglied
Herr Dürholt, KfP Herr Kossack, Geschäftsführer des 
Herr Kozik, KfP Flughafens Dortmund
Herr Schampera, KfP Herr Krone, techn. Prokurist des
Frau Schmücker, PK Flughafens Dortmund
Frau Klemp, Schriftführerin Herr Erdmann, Geschäftsführer der SPD-

Kreisfraktion
Herr Wette, Geschäftsführer der FDP-
Kreistagsfraktion
Vertreter der Presse
Interessierte Bürger/innen

Frau Cziehso begrüßt die anwesenden Damen und Herren und eröffnet die Sitzung. Sie stellt die frist- und
formgerechte Einladung und die Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest. Änderungen in der Tagesordnung
ergeben sich nicht, so dass wie folgt beraten wird:

T a g e s o r d n u n g

Öffentlicher Teil

Punkt 1
Dortmund Airport – Entwicklungsperspektiven 2020

- mündlicher Bericht von Herrn M. Kossack, Geschäftsführer Flughafen Dortmund -

Punkt 2
056/08
Teilräumliche Fortschreibung des Nahverkehrsplans Kreis Unna

Punkt 3
057/08

Änderung der Satzung des Zweckverbandes SPNV Ruhr-Lippe (ZRL) aufgrund der Gründung des

Zweckverbandes Nahverkehr Westfalen-Lippe (NWL)

Punkt 4
060/08

ÖPNV-Förderpauschale gem. § 11.2 des neuen ÖPNV-Gesetzes NRW
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Punkt 5
061/08

„Wie gut kennen Sie den Kreis Unna?“ - Ergebnis der Befragung 2007 zur Tourismusförderung

Punkt 6
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen

Öffentlicher Teil

Punkt 1
Dortmund Airport – Entwicklungsperspektiven 2020

- mündlicher Bericht von Herrn M. Kossack, Geschäftsführer Flughafen Dortmund -

Erörterung
Frau Cziehso begrüßt den Geschäftsführer der Flughafen Dortmund GmbH, Herrn Manfred Kossack. Auf
Grund der aktuellen Diskussion zur Zukunft des Flughafens will der Ausschuss die Möglichkeit nutzen, sich
die Planungen aus 1. Hand vorstellen zu lassen und einige Themen zu diskutieren.

Herr Kossack bedankt sich für die erste Einladung eines kommunalpolitischen Gremiums an die Vertreter
des  Flughafens.  Er  stellt  gemeinsam  mit  Herrn  Krone  die  im  Jahr  2006  begonnenen  Planungen  zur
Entwicklung  des  Flughafens  insbesondere  im  Hinblick  auf  die  Ausweitung  der  Betriebszeiten  und  den
Ausbau der Landebahn auf 2.800 m Länge anhand der beigefügten Folien vor (s. Anlage). 

Im Anschluss beantwortet er Fragen der Ausschussmitglieder, die sich beziehen auf die Problematik  der
Lärmbelästigung  und  die  mit  dem  geplanten  weiteren  Ausbau  anzunehmende  weitere  Belastung,  die
Auswirkungen  auf  Immobilienpreise  und  die  Annahme  von  Baugebieten  durch  Bauinteressierte,  die
Defizitentwicklung des Flughafens sowie die Entwicklung bzw. Ansiedlung von Arbeitsplätzen im Kreis Unna.

Herr Bastert richtet im Zusammenhang mit der Planung des weiteren Ausbaus des Flughafens den Appell an
alle  Fraktionen,  eine  gemeinsame  Stellungnahme zur  Beibehaltung des  Status  Quo abzugeben und  zu
vertreten.

Frau Schneider erklärt für die Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN die Ablehnung der Erweiterung des
Flughafens. Die derzeitige Belastung durch den Flughafen sei bereits nicht zu ertragen. Sie weist auf die im
Kreistag verabschiedeten Klimaschutzziele hin.

Abschließend fasst  Frau Cziehso zusammen, dass  die rege und kritische Diskussion die verschiedenen
Betroffenheiten  deutlich  gemacht  hat  und  es  Aufgabe  des  Kreistages  ist,  eine  Abwägung  der
unterschiedlichen Interessen vorzunehmen.
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Im Anschluss an den Tagesordnungspunkt 1 wird die Sitzung für 5 Minuten unterbrochen.

Punkt 2
056/08
Teilräumliche Fortschreibung des Nahverkehrsplans Kreis Unna

Erörterung
Frau  Cziehso  erläutert  die  Notwendigkeit  der  Vorlage  so  kurz  nach  der  Verabschiedung  des
Nahverkehrsplans.  Das  Verkehrsunternehmen  Busverkehr  Ruhr-Sieg  (BRS)  hatte  noch  Vorschläge
eingereicht, die nicht mehr in das förmliche Verfahren einfließen konnten, die aber Berücksichtigung finden
sollten. Aus diesem Grund soll eine teilräumliche Fortschreibung des Nahverkehrsplans Kreis Unna erfolgen.
Die Ausschussmitglieder erklären sich mit diesem Verfahren einverstanden.

Beschluss
Der Ausschuss für Planung und Verkehr empfiehlt dem Kreisausschuss, dem Kreistag folgenden Beschluss
vorzuschlagen:

Der Kreistag beschließt die teilräumliche Fortschreibung des Nahverkehrsplans Kreis Unna und beauftragt
den Landrat, den Nahverkehrsplan redaktionell fertig zu stellen, öffentlich bekannt zu machen und an alle
Verfahrensbeteiligte zu versenden. Der Landrat wird beauftragt, in Folge notwendige Vereinbarungen über
die Finanzierung von BRS-Linienverkehren abzuschließen. 

Abstimmungsergebnis

einstimmig zugestimmt 

Punkt 3
057/08

Änderung der Satzung des Zweckverbandes SPNV Ruhr-Lippe (ZRL) aufgrund der Gründung des

Zweckverbandes Nahverkehr Westfalen-Lippe (NWL)

Beschluss
Der Ausschuss für Planung und Verkehr empfiehlt dem Kreisausschuss, dem Kreistag folgenden Beschluss
vorzuschlagen:

Der Kreistag des Kreises Unna stimmt der Änderung der Satzung des ZRL zu.

Abstimmungsergebnis

einstimmig zugestimmt

Punkt 4
060/08
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ÖPNV-Förderpauschale gem. § 11.2 des neuen ÖPNV-Gesetzes NRW

Erörterung
Frau  Cziehso  weist  darauf  hin,  dass  die  Mittel  für  die  pauschalierte  Fahrzeugförderung  und  die
Nahverkehrspauschale  zusammen  gefasst  wurden  und  der  Ausschuss  für  Planung  und  Verkehr  den
Umgang mit diesen Geldern vorgeben soll. Sie begrüßt den Vorschlag, das bisherige Förderverfahren bis
zum Jahr  2010 beizubehalten,  um  den  Verkehrsunternehmen  Planungssicherheit  zu  gewährleisten.  Der
Übergangszeitraum soll für die Entwicklung eines neuen Kriterienkatalogs für die Fahrzeugförderung genutzt
werden, der dann durch den Kreistag zu beschließen ist.

Herr Dr. Schiebold beantwortet im Anschluss Fragen der Ausschussmitglieder. 

Beschluss
Der  Ausschuss  für  Planung  und  Verkehr  nimmt  den  Sachstandsbericht  zur  ÖPNV-Förderpauschale
(bisherige Fahrzeugförderung) gem. § 11.2 des neuen ÖPNV-Gesetzes NRW zur Kenntnis und stimmt dem
Vorschlag zum weiteren Förderverfahren zu.

Abstimmungsergebnis

einstimmig zugestimmt 

Punkt 5
061/08

„Wie gut kennen Sie den Kreis Unna?“ - Ergebnis der Befragung 2007 zur Tourismusförderung

Der  Ausschuss  für  Planung und Verkehr  nimmt  den Bericht  „Wie  gut  kennen  Sie  den  Kreis  Unna?“  -
Ergebnis der Befragung 2007 zur Tourismusförderung - zur Kenntnis. 

Punkt 6
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen
1. Tourismusbroschüre „Unterwegs zwischen Ruhr und Lippe“

Herr Dr. Schiebold stellt die neue Broschüre vor und verteilt sie an die Anwesenden.

2. Inititiative „Fluss Stadt Land“
Der Veranstaltungskalender 2008 wird den Ausschussmitgliedern zur Verfügung gestellt.

3. Taxigebühren
Frau Schacht fragt an, ob der Ausschuss für Planung und Verkehr für die Beratung der Taxigebühren
zuständig sei. Herr Dr. Schiebold weist auf die direkte Zuständigkeit des Kreistages hin.

4. Freizeitkarte Schwerte
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Frau Niemann verteilt die Freizeitkarte mit der Bitte, zu einem späteren Zeitpunkt eine Zusammenführung
solcher Inititiativen der Kommunen auf Kreisebene anzugehen. Frau Cziehso sagt zu, auf dieses Thema
zurück zu kommen.

Ende der Sitzung: 18.35 Uhr

Anlage: Folienvortrag von Herrn Kossack und Herrn Krone

 

Cziehso Klemp
Vorsitzende Schriftführerin
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